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坚定传承初心，让太极拳被更多人关注

创业技巧

创业者如何选择合适的投资机构（上）

各区动态

海创 in长宁·创业训练营成功举办

在黄浦区南京东路小花
园居委的晨间太极课堂里，不
同年龄的男女老少组队学习
着太极拳的基本拳法、动作，
认真了解着太极相关的国学
知识，用太极拳法为新一天拉
开序幕。小花园居委的太极老
师黄璋杰，不仅是上海杨氏太
极拳传承人，也是上海致中太
极的创始人。他说：“我想从身
边做起，让中华武术在新时代
传播得更远，让更多人了解中
华武术。”

以武入道，太极传承有望

毕业于上海体育大学，修
习社会体育专业的黄璋杰从小
就对武术感兴趣。专业的体育
学习与对太极的热爱促使他创
办了致中太极。黄璋杰说：“现
在越来越多的人由于对养生方
面的追求，开始进行太极的学
习。中华武术得到了良好的传
承和推广，但高速发展的互联
网也让很多不正确的太极训练
方式广泛传播开来。于是我创

办了致中太极，希望能有更多
人在专业的太极指导下练习，
达到更好的训练效果，让太极
拳得到正确的传播。”

走出国门，太极拳术推广

太极拳是国家级非物质文
化遗产，是一种内外兼修，刚柔
相济的中国传统拳术。而太极
拳的益处也不仅仅局限于身体
上的改善，对心理和精神健康
也有着积极的影响。黄璋杰醉
心于中华武术的独特美，积极

响应并推行太极拳术，梦想着
太极能够走出国门。他说：“太
极在新时代有了新的发展与
飞跃。我有位移民到加拿大的
学员每天在公园练习太极，引
来了众多外国友人问询并一
起跟随学习。这实实在在地证
明了太极正在走出国门，走向
世界。”

初心不改，众人一起努力

“以拳入道，修身立性，以
武止戈，世界大同。”这是致中

太极的创立格言，也是黄璋杰
数十年如一日练习太极，开展
公益课堂的初心。黄璋杰说：

“现在有很多中华传统文化濒
临失传，我不希望看见太极的
传承出现断代。致中太极的创
立离不开区人社局与街道的支
持，我也在积极联系居委会，希

望能够再次开展太极公益课，
为宣传中国非物质文化遗产出
一份力。”

“苍穹浩茫茫，万劫太极
长。”太极拳在新的时代得到崭
新的发展与飞跃，也在为更多
人所熟知。对于未来，黄璋杰表
示，“在中华武术传承道路上出
现了越来越多的同行者，他们
开始了解武术，喜爱武术，自发
地宣传武术。而我也会积极普
及太极拳文化，为中华武术传
承贡献一份力量。”

（黄浦区就业促进中心）

近日，上海市创业培训“马兰花计划”崇
明GYB培训班在崇明人社携手上外贤达经济
人文学院共同打造的崇明区首个院校就业创
业服务驿站成功设立，来自贤达经济人文学
院的30位学员参加了本次培训并顺利结业。

创业就像是一个放风筝的过程，天马行
空的创意必须有着足够的现实基底，才能落
地生根、绽放绚烂。为了让风筝能够稳妥飞
翔，崇明人社携手上外贤达经济人文学院，打
造崇明区首个院校就业创业服务驿站，牢靠
地充当地心引力。再叠加上青年们乐学善思
的才气和崇尚创新的时代风气，风筝将飞得
高远、飞得漂亮。

此次上海市创业培训“马兰花计划”崇明
GYB第2期培训班为期3天，贤达经济人文学
院30位学员参加，并全部获得了结业证书。

培训期间，学员们化身企业掌舵者，通过
实操沙盘模拟决策者及管理层开展企业运
营，从项目选择、团队合作等多角度思考，根
据不同市场情景，实时调整生产经营计划以
规避风险、增加效益；学员们还与崇明区民宿
协会会长刘庆、崇明区文旅协会副会长施松
培、农旅创业者任小平等创业前辈进行了热
烈交流，学习他们在长期实践中总结、反思、
磨砺、凝练出的创业经验。

下一步，驿站将为参训学员提供“创梦启
航之旅”——走进创业孵化基地和创业企业，
通过进入真实创业场景，了解有关创业孵化
的资源和服务内容，与创业者面对面沟通，让学员们沉浸式感
受创业氛围，学习最新创业知识和技能，同时开展“创业护航
行动”——对接专家进行咨询指导服务，为有意向的学员提供
进一步创业指导，并跟踪创业动态，随时接受咨询。

驿站建立后，崇明区人社局会持续通过创业指导“走进校
园”和创业幼苗“走出校园”来帮助更多创业项目落地崇明生
态岛，在这块热土上生根发芽、开花结果。

（崇明区就业促进中心）

创业与投资永远是一个双
向选择的关系，优秀的创业者
只有选择对了合适的投资机
构，接下来的发展道路才会更
加顺畅。

一、首选大品牌
对于早期项目，可能需要

的钱不多，看似大家都有。但
是，随着公司发展，就会需要
更多的资金投入。早期投资人
会希望伴随公司多走一些路，
而不是在下一轮融资就退出，
所以在后续资金储备上面很
重要。

除了资本，头部机构还能
给初创企业带来的最大价值是
什么？是品牌信誉。

头部机构的动作往往会被
市场视作风向标，而被它们投
资的初创企业也因此建立了最
初的品牌信誉。这对于创业者
来说极为重要，很多创业公司
正是以此实现了业务扩张的第
一步，在竞争激烈的市场中赢
得先机。

不过，从另一个角度看，创
业者可能会面临新的问题：头
部机构往往标准很高，不确定
自己会不会成为他们的首选。

这就涉及到下一条经验：
在寻求融资的过程中，要和那
些愿意与你保持联系的投资人
打交道。

二、“保持联系”不是一句
空话

首先需要明
确 一 个 基 本 事
实：成功的投资
永远是低概率事
件，对再优秀的
投资机构来说，
偶尔错失好的初
创公司也往往是
不可避免的。

因 此 ，对 于

创业者来说，如果自己的商业
计划暂时没有得到认可，或者
没有成功和机构签订投资意
向，有时也未必是因为自己的
项目没有前景，而是有可能和
投资人当下的判断无法取得
一致。

不过，暂时无法获得某家
机构的认可不应该使创业者放
弃和这家投资机构继续接触。
要知道，好的投资机构对于任
何一家企业都会抱着发展的眼
光看问题——任何一家优秀的
投资机构也都有“杀个回马枪”
的能力。

创业者应该特别留意那
些嘴上说“保持联系”而且行
动上也的确在“保持联系”的
投资人。

三、选择陪你一起“做梦”
的投资人

对于创业者，尤其是过往
经历足够优秀的创业者来说，
在融资阶段接触几十位投资人
都不足为奇。但除了认准投资
机构的品牌之外，创业者需要
格外关注一点：那个坐在对面
的投资人，是否真的愿意和我
一起做梦、一起改变世界？

有创业者曾经分享了一个
案例：他和某家机构的投资人
进行了一次沟通，对方给出了
不错的条件。但在最后，那位投
资人却向创始人提出了“3年以

后，有100倍的回报。”的希望。
然后这位创始人拒绝了他。

诚然，投资机构如果不注
重回报，那也是不负责任的。不
过如果单纯以回报作为投资的
出发点，背离了帮助创业者成
就一番事业的初心，则不会获
得创始人的认同。这里给CEO
们提出一条建议：真正能帮到
创业者的投资人不会要求“你
要给我什么”，而是在不断承诺
和履行“我能给你什么”。

（未完待续）
（“海纳百创”微信公众号）

近日，“志愿助创·情暖冬日”海创in长宁·第
二期海归人才创业训练营暨2023年创业指导专家
国际志愿者日活动在尚创汇·东华大学大学生创
业孵化基地成功举行。此次训练营共吸引了30余
名来自上海各高校及孵化园区的海归创业者参
加，学员们均表示通过两天的课程，提升了自己的
企业管理能力和创业实战技能，同时，也结识了许
多创业导师和伙伴，实现商业上的互助共赢。

在本次活动中，上海市创业指导专家志愿团
长宁分团的导师们以国际志愿者日活动为契机，
根据自身擅长领域、研究专业、指导方向，对标海
归创业者的创业需求，围绕低风险创业、商业模
式定制、股权设计和股权激励、财务税务筹划、融
资实务等内容开设专业课程，为创业者带来针对
性强、实操性高的专业指导，帮助海归创业者搞
懂“创业那些事儿”，迈好创业“第一步”。

从如何规避创业风险，到如何定制有效的商
业模式；从如何进行股权结构设计与股权激励，
到创业企业的财务规划与税务筹划，多名创业指
导专家，用自己的创业故事或者生活的案例，为
训练营的学员们带来精彩课程，两天的训练营可
谓干货满满。

除了授课，学员们还可根据自身创业需求及
困惑，与创业导师进行思维碰撞，有针对性地面

对面沟通学习。导师们也通过耐心细致的答疑解
惑，为他们提供个性化和专业化的指导服务和项
目发展解决方案。

最后在训练营期间，学员们一同参观了长宁
明星企业——帆书（原樊登读书）。通过实地参观
创业企业、深入感受企业文化，帮助学员们强化
创业意识、提升创业技能、实施创业实践。

下一步，长宁区就业促进中心将紧紧围绕区
域“3+3”重点产业发展导向，抢抓虹桥国际开放枢
纽建设和城市数字化转型两大机遇，不断提升创
业服务能级，深化创业服务体系，提高资源使用效
益，推动创业政策和创业服务更好地落地见效，营
造良好创新创业环境。 （长宁区就业促进中心）


